



LYON-TURIN

PAGE 6

SAINT-JEAN-DE-MAURIENNE PAGE 11

Un appel d'offres à 2,5 M€ pour sécuriser l'accès à l'eau potable entre Saint-Julien et Val-Cenis

Il y a 10 ans déjà, Trimet succédait à Rio Tinto Alcan

2,00 euro  
N° 3833



168, av. Henri-Falcoz - 73300 Saint-Jean-de-Maurienne - Tél. 04 79 59 97 63

Jeu. 3 octobre 2024



CENTRE HOSPITALIER VALLEE DE LA MAURIENNE

La première pierre de l'IRM est posée



Attendu depuis des décennies, l'appareil devrait entrer en fonction sous peu pour faciliter la vie des patients et peut-être attirer de nouveaux soignants dans la vallée.

Page 3



A VENDRE  
à Saint-Jean-de-Maurienne  
APPARTEMENTS NEUFS  
À partir de 110 000 €  
Cageco

## Hôpital de Saint-Jean-de-Maurienne : l'IRM devrait être en fonction en mars 2025

**L**es travaux de création des nouveaux locaux du Centre Hospitalier de la Vallée de la Maurienne (CHVM) de Saint-Jean qui vont accueillir l'appareil d'imagerie par résonance magnétique (IRM), ont commencé. Les élus et représentants des institutions compétentes sont venus poser la "première pierre" symbolique jeudi 26 septembre. Jusque à côté du scanner actuel et de la radiographe, la nouvelle machine attendue depuis des décennies, va voir s'agrandir le service d'imagerie médicale, et « permettre de faire 6000 examens par an, donc des diagnostics plus rapides, surtout aux urgences, éviter énormément de transports de patients, et augmenter énormément le confort des usagers », selon Jean-Claude Raffin, président du conseil de surveillance du CHVM.

Avec l'IRM, c'est aussi l'image de l'hôpital qui devrait s'améliorer pour Philippe Rollet, vice-président du conseil de surveillance : « L'arrivée de l'IRM à Saint-Jean est comme un rayon de soleil dans ce monde hospitalier en difficulté. Il va permettre d'accroître l'attractivité de l'hôpital pour les soi-

gnants, il sera plus facile de recruter du personnel médical qui pourra travailler dans de meilleures conditions grâce à l'IRM, un fleuron du CHVM. En 2019 nous étions pessimistes quant à l'avenir de l'hôpital, aujourd'hui la pose de la "première pierre" est une bonne nouvelle et ça fait du bien. »

Le personnel soignant est aussi très heureux de se voir enfin doté d'un tel appareil. « Je travaille ici depuis 30 ans, l'arrivée du scanner nous avait déjà changé la vie, avec cet IRM c'est la vie des patients mauriennois qui va être grandement améliorée », confie, émue, le docteur Valérie Borella, présidente de la commission médico-soignante.

Si certains de ses membres maîtrisent déjà l'utilisation de l'IRM, l'équipe d'imagerie médicale va devoir se former et s'étoffer pour pouvoir faire fonctionner son nouvel outil. La problématique du recrutement reste donc forte, dans un secteur assez tendu, c'est pour ça que tout le monde espère que l'IRM va donner envie à de nouveaux professionnels de s'installer en Maurienne.

Pierre Darves



Les élus, représentants de l'état, de l'ARS et du CHVM se sont essayés à la maçonnerie pour la "pose de la première pierre" de l'IRM comme ici la directrice, Stéphanie Ressayguier. Photos P. Darves



L'équipe du service d'imagerie médicale du CHVM heureuse de pouvoir bientôt se servir de l'IRM.

## Quel est l'état de santé du Centre hospitalier de la vallée de la Maurienne ?



Des travaux en cours et à venir au CHVM, ici l'emplacement du futur IRM. Photo P. Darves

de la maternité, car si le bloc opératoire va bel et bien rouvrir en décembre, la question posée est : « Pour combien de temps ? »

Pour le syndicat, « les travaux en cours ne sont qu'un pansement. Ils vont permettre la réouverture mais seulement pendant un temps, ce ne sera pas pérenne. Il y a des travaux structurels à faire, ceux prévus en 2021 : pour la cuisine, le service de médecine, pour que la stérilisation ne soit plus externalisée sur un parking et surtout pour un nouveau bloc opératoire avec trois salles. Pour ces travaux-là, vitaux, nous ne connaissons ni les échelons, ni les budgets ».

Même s'il est toujours préférable de ne pas avoir besoin d'y aller, la santé des Mauriennois va aussi dépendre de celle de l'hôpital.

P. Darves

l'IRM va beaucoup nous aider, et le bloc va réouvrir très bientôt, ce qui est une bonne nouvelle. »

### Les travaux prévus en 2021 pas encore programmés

Du côté des représentants de la CGT de l'hôpital, la crainte reste la fermeture définitive

il va falloir recruter un peu plus de monde pour l'IRM, mais globalement, sur Saint-Jean et Modane, on s'en sort. Le logement est parfois aussi un problème car trouver un appartement à un prix correct est devenu difficile pour les soignants à cause des chantiers du Lyon-Turin.

Mais l'attractivité due à de la mise en fonction de l'IRM au mois de mars devrait aussi attirer des soignants en plus ».

Stéphane Dignat, secrétaire général du CHVM et directeur de la communication, est plutôt confiant pour l'avenir : « Il y a en permanence une trentaine d'offres d'emploi actives pour le CHVM, et

Au niveau national, on sait que l'hôpital est un des services publics qui souffre le plus, tant pour les soignants que pour les usagers. En Maurienne, pour Jean-Marie Morcant, le président de la commission des usagers, « l'hôpital a de gros soucis à cause de la fermeture du bloc opératoire qui a entraîné celle de la maternité (depuis le mois de juin à cause d'infiltrations d'eau, NDLR). Il y a aussi de gros problèmes de manque personnel et ça ne date pas d'aujourd'hui ».

### Une réouverture du bloc et de la maternité prévue pour le 2 décembre

Mais, avec la réouverture pour le 2 décembre, il précise que « les choses devraient s'arranger pour la saison touristique, il y a toujours du personnel en plus à cette pério-